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RESUMEN ACTA SESIÓN ORDINARIA 

CONCEJO 
MARTES 06 NOVIEMBRE 2018 -17:00 HORAS 

En Conchalí , se inicia la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal , a las 1 
presidida por el Alcalde señor René de la Vega Fuentes. 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRA. GRACE ARCOS MATURANA 
2. SR. RUBÉN CARVACHO RIVERA 
3. SRA. MARÍA GUAJARDO SILVA 
4. SRA. PAULINA RODRÍGUEZ GÓMEZ 
5. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
6. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 
7. SR. ALEJANDRO VARGAS GONZÁLEZ 

CONCEJALES AUSENTES 

1. SR. RAÚL VALDÉS ARIAS 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. RAÚL OPAZO URTUBIA 
2. CLAUDIA MIRANDA AGUILERA 
3. DANIEL BASTIAS FARIAS 
4. ALICIA TORO YAÑEZ 
5. RAÚL OPAZO URTUBIA 
6. CARMEN GLORIA ZÚÑIGA DE KARTZOW 
7. NEFTALIPASTENIBARRA 
8. FERNANDO SEPÚLVEDA VALDÉS 

CITACION 

1. Aprobación Acta S. Ordinaria 10.07.18 

2. Cuenta. 

3. Aprobación Modificación Presupuestaria Nº 15. 

4. Entrega Plan Anual de Salud 2019 

ADMINISTRADOR MUNICIPAL 
DIRECTORA ASESORÍA JURÍDICA 
SECRETARIO MUNICIPAL 
DIRECTORA DE CONTROL 
SECRETARIA COMUNAL DE PLANIFICACIÓN 
DIRECTORA DE OBRAS MUNICIPALES 
DIRECTOR DIMAO 
DIRECTOR SEGURIDAD PÚBLICA 

5. Aprobación Aporte Postulación 28º llamado Programa Pavimentos Participativos Subdere. 

6. Aprobación Costos de Mantención y Operación iniciativa "Mejoramiento de Plazas de Conchal í, 
Etapa" IDI 30388029-0. 

7. Autorización Suscripción de Contrato por Trato Directo "Arriendo de 2 Camiones Aljibe , más 
Conductores y Pitoneros". (Art. 65 letra J Ley Nº 18.695) 

8. Autorización Suscripción de Contrato por Trato Directo "Arriendo de 2 Camiones Tolva y Minicargador, 
más conductores". (Art. 65 letra J Ley Nº 18.695) 

9. Informe Observaciones Proyecto Colector Barón de Juras Reales . 

10. Varios 

COMPLEMENTO CITACIÓN 

1.-Aprobación Permiso de Uso sobre Inmueble Municipal ubicado en Pasaje Laura 4373 , en favor de la Junta 
de Vecinos "Unión y Esfuerzo" de la U.V. Nº13, por el periodo de 5 años. 

2.- Entrega Modificación Presupuestaria Nº16 

El Alcalde señor René De La Vega , siendo las 17:32 horas, del martes 06 de noviembre 2018 da inicio la 
sesión Ordinaria . 
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PRIMER TEMA 
APROBACION DE ACTA S. ORDINARIA 10.07.18 

Acta S. Ordinaria 10.07.18 

El concejal señor Alejandro Vargas , indica que más que una observación , le parece pertinente compartir 
con los vecinos que se encuentran en la sala , lo siguiente. Expresa que el días 1 O de julio se les hizo el reporte 
del incendio que afectó a la Municipal idad el 03.07.18, hace cuatro meses, desde ese punto de vista , siempre 
estuvo el interés de aprobar fondos para la reconstrucción tanto para la Di recc ión de Tránsito, pero también 
las oficinas de los concejales , señala que la semana pasada habría enviado un correo donde estaba apelando 
a conceptos que no son ni de política , ni tampoco son propios de nadie en particular, comenta que se está 
refiriendo a la solidaridad y sentido común . Expresa que han pasado cuatro meses, y aun no hay arreglos , 
espera que ya pasado todo este tiempo, el Alcalde resuelva la reinstalación . 

El Alcalde señor René De La Vega , expresa que desde que ocurrió el incendio se han buscado alternativas 
de arriendo, lamentablemente no ha llegado ninguna propuesta. Hubo un acercamiento a Bienes Nacionales, 
pero este ha generado una tremenda complicación , señala que este inmueble es patrimonio de la comuna y 
toda obra que se ejecutara se debe tener los permisos correspond ientes. 

El concejal señor Carlos Sottolichio, señala que le sorprende la explicación que da el Alcalde , concuerda 
en totalidad con lo planteado por el concejal Vargas , toda vez que para nadie es un secreto que en este 
Edificio que es Patrimonio, se han efectuado arreglos y modificaciones a vista de todos , la inquietante es si 
contaban con el permiso correspond iente (Consejo de Monumentos). Vuelve a pedir al Administrador una 
solución definitiva. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Acta S. Ordinaria 10.07.18, sin observaciones. 

SEGUNDO TEMA 
CUENTA 

1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Extraordinaria de 23.10.18. 

2. Memorándum Nº 391 de la Corporación Municipal - CORESAM, responde consu lta realizada por la 
concejala señora Grace Arcos M., respecto a la gira de Japón Equipo Fénix del Liceo Abdón Cifuentes . 

3. Memorándum Nº 581 de la Dirección Asesoría Jurídica , responde consulta real izada por el concejo, sobre 
demanda presentada por trabajadores Empresa ASCON Ltda . 

4. Memorándum Nº 277 de la Dirección de Tránsito y Transporte Públ ico, en relación a consulta realizada 
por el concejal señor Alejandro , sobre seguridad vial en General Gambino con Urmeneta. 

5. Oficio Nº 41 O de la Corporación Municipal - CORESAM, da respuesta a consulta realzada por la concejala 
señora Natalia Sarmiento M., sobre sumario que indica. 

6. Oficio Nº 15179 de la Cámara de Diputados, ha requerido se oficie sobre la presunta titularidad por parte 
del Estado de los terrenos y bienes inmuebles ubicados en pasaje 5 de febrero Nº 5240 y Avenida Altana Nº 
1572. 

7. Oficio Nº 15474 de la Cámara de Diputados, ha requerido se informe sobre la cantidad de accidentes 
laborales, denuncias y causas vigentes en los tribunales de justicia que la Municipalidad registra. 

8. Memorándum Nº 317 de la Dirección de Seguridad Pública, da respuesta a consulta realizada por el 
concejal señor Alejandro Vargas G., sobre solicitud de despeje del sector bandejón de Barón de Juras Reales, 
tanto de vehículos como de personas en situación de calle ubicadas entre Santa Inés y El Olivo. 

9. Memorándum Nº 330 de la Dirección de Seguridad Públ ica , da respuesta a consulta realizada por la 
concejala señora Grace Arcos M , informa sobre planes de acción para la intersección de calle Huechuraba 
con Pedro Fontova. 

1 O. Oficio Nº 419 de la Corporación Municipal - CORESAM, responde consulta realizada por el concejala 
señor Alejandro Vargas G. , sobre corte de suministro de internet y telefonía CESFAM Lucas Sierra. 

11 . Memorándum Nº 631 de la Secretaría Comunal de Planificación , responde consulta realizada por el 
concejal señor Alejandro Vargas G., respecto de "qu ién es el responsable para preparar las observaciones 
municipales ante la declaración de impacto ambiental (DIA) del Edificio Vivaceta". 

12. Memorándum Nº 1471 del Director del Área de Salud de la Corporación Municipal - CORESAM, da 
respuesta a consulta realizada por la concejala señora Grace Arcos M. , sobre situación CECOSF Lucas 
Sierra. 
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13. Memorándum Nº 1473 del Director del Area de Salud de la Corporación Municipal - CORESAM, da 
respuesta a consulta realizada por la concejala señora Paulina Rodríguez G., sobre dotación de 
ostoblocimiontos do Solud y análisis de brecha . 

14. Copia Decreto Exento Nº 1177, de fecha 29.10.18, sobre acuerdo del Contrato de Concesión para el 
Servicio de Recolección y Residuos Sólidos Domiciliarios y de Ferias Libres en Conchalí 2016 - 2020. 

TERCER TEMA 
APROBACION MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA Nº 15. 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El concejal señor Carlos Sottolichio Presidente de la Comisión de Hacienda , señala que se realizó la 
Comisión respectiva , y estableció que había condiciones de ser aprobadas por el Concejo. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria Nº 15. 

CUARTO TEMA 
ENTREGA PLAN ANUAL 2019 

El Acalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández, expone en base a Power Point, documento 
entregado a cada concejal y que forma parte integrante de la presente Acta . A su vez, señala que se hace 
entrega para ser anal izado en la respectiva Comisión . 

QUINTO TEMA 
APROBACION APORTE POSTULACIÓN 28° LLAMADO PROGRAMA PAVIMENTOS PARTICIPATIVOS 
SUBDERE. 

El Alcalde señor René De La Vega , ofrece la palabra . 

Las funcionarias de SECPLA doña Marta Ul loa y Daisy Astudil lo, exponen en base a Power Point, documento 
entregado a cada concejal y que forma parte integrante de la presente acta . 

CON CHAL! ·- . 

28° Llamado 
Programa Pavimentos 

Participativos 
2018 

Descripción del programa: 

Es un fondo concursable del Ministerio de Vivienda y 

Urbanismo (MINVU), para la construcción de pa~mentos 
nuevos y repavimentar ca lles y pasajes de tierra o con un 
al o por ce aje de deterio o (6 % ), priorizando sectores 
reside ciales más vul erables, y que cuente con 
alcantarillado y agua potable. 

Esle es un subsidio regulado por el D.S. Nº 114 4 del 
MINVU. 
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Financiamiento de las Obras: 

· Vecinos: 

És os debe aportar con el 10% del valor de la obra a 
ejecutar, de acuerdo al pasaje. Algunos pasajes obtienen 
gra uidad, cuando a lo menos el 50% de las lamilias que 
integran el comité se encuenlran calificadas en el • Tramo 1 » 
del Registro Social de ogares. 

Participación del proceso comunitario: 

• Vecinos y Organ~aciones 

Se traba~ coo delegados de pasajes, l)Xres¡ooJ1ente a 21 
orga aoooes terri!ooales y luooonales vi;¡entes, de 23 Uf\ldades 
Veooa'es, ¡:os ando !mente 115 as 

Poslu~cion 

4. Validación Técnica SERVIU: 
Rece~ de 1 !anos. lf'IJreso de inlooriaCIÓO de Proyectos de 
logenierla y otros a Sistema lnlormáico de Pavunentos Pa · · palivos 
hasla 30 sepllembre. para obtener valllaaóo 

l. Postulación: 
PoslulaCIÓO on-lll de as vaMadas ¡x11 SERVIU I reso de 
doo.Jmentos que respa~an ¡:ostu~cioo a ~ E EMI de VMenda y 
Urbarnsroo. has a 30 de octuixe 

6 Pultaaóo ta prel r de pasaJ€S y ca s seleomdas. 
Oi;iemlxe 

1 Put.r.acióo de lista Oefinibva de pasa~s y ca s 
~ieooooaoospara e¡ectJCIÓfl en 'Daoo'. Enero 1019. 
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CONCHALÍ Financiamiento de las Obras: 

• Municipalidad: 

Debe aportar el 7% del valor de la obra a ejecutar por 
pasaje. Adicionalmente, el Municipio suplementa el aporte de 
los vecinos cua do o se reúne el 1 % exigido por el MINVU. 

• Ministerio de Vivienda y Urbanismo: 

Fina cia el 83% de los recursos requeridos para completar el 
100 o del coso releren 'al de la obra. 

CQNC~d Pasos para Postular 

1. Solicitud:, 
Presentación de carta soliclt de veaoos de pasa~ u organ~aCIÓO que 
los represente 

2. Proyectos de lngenierta: 
Se sol.1ata ~a coovemo al SERVIU. ~ elalxxación de los Proyectos de 
log rta. de aquelos pasa~s evaluados. que se encuentran 
deteoorados y sol do ¡x11 kls veooos 2011 14 211 . 1s vtu) 

3. Proceso: 
tnlormaCl6n. entrega de ormulaoos (Anexos), insai¡rión de veanos y 
roonlos de dinero a reunir. S20 OCki- ¡x11 casa. re · IÓO de poslu~ntes en 

egisuo Social de ~ares (para evaluar~ ¡:os1~e gra kiad) 

CONCHALI ""'° ¡• 

Poslutación al 28° llamado de Pavimentos Participativos 2018 

1'5 Ca .es y pasa.es= 53 822 M2 

• Ap)rte de Vecin@s: % MS 21.580.-

• Ap)rte MunKlpal 8 % 302.989.-

• A¡xille E~U 9 % MS 2.510.911.-

• Tot~ ~u aooo iOC lo MS 2 835.480.-
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Luego de la presentación el Alcalde ofrece la palabra . 

CI concejal señor Alejandro Vargas , cons ulto s i la Unidad Vecinal Nº 32 e s tá incluida . 

Se le responde que si lo está. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Aprobación Aporte Postulación 28° llamado 
Programa Pavimentos Participativos Subdere. 

SEXTO TEMA 
APROBACION COSTOS DE MANTENCIÓN Y OPERACIÓN INICIATIVA "MEJORAMIENTO DE PLAZAS 
DE CONCHALI, 1 ETAPA" IDI 30388029-0 

El Alcalde señor René De La Vega , ofrece la palabra . 

El Profesional de SECPLA señor David León , expone en base a Power Point, documento entregado a cada 
concejal. 

I 

CONCHALI 
RENACE JUNlO A T, 

ACUERDO COMPROMISO COSTOS DE OPERACIÓN Y 
MANTENCIÓN PROYECTO "MEJOR.AMIENTO DE PLAZAS DE 

CONCHAL(, ETAPA 111 

101 30388029·0 

SECRETARÍA COIW DE K.ACIÓII · 
Hovltmbrt 201& 

DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO 

I JI 

6 31 
I U 

DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO 



Accesibilidad Universal e Inclusión 
Ju~O$ No MecAnizados 

En esta cat~ria, es importante 
señalar que todas las Iniciativas 
por esta Secretaria se están 
form lando tomando en 
consideración las normativas de 
accesibilidad universal y de 
J ~os lnclusi os no rne<anli.ados 
(Ley . 21.089). 

DESCRIPCIÓN DE COSTOS DE OPERACIÓN 

Costo FIMI Total de Operación 
[ lf ¡.; ~'td.f t.itC..I C, • .,. i.w • .,,.¡ CwtA.• ... 
11 1~ 
I ti. l#llN ¡ ,,,, IHQ/U 

l l Jloi, 
lll l\otlCOoot,_ 1ll ¡ 1)11 HlUll 

"" 

1 

11 1.'1)1) 

l:i 111l'il 
m .. u , 1 

COSTOS TOTALES ANUALES DE MANTENCIÓ Y 
OPERACIÓN. 

l lWI 

• 1 

•• 

F1nalmtnte , st sollo ta al Concejo la al)<Obadon dt los costos ~ 
mantención y operaoon de e1ta 1mcia ,va , los que 1e elevan a 
$34.853.741. 
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DESCRIPOÓN DE COSTOS DE OPERACIÓN 
' dt luminulil pe¡ Plm 

7 .. ,, ... ., 

-·"""' .. ..... ; .. •• 
' ......... •• ---~ .. , .... 1-·111-1~ •• ,....,..&.,.. •• ... ....._ ~· 

DESCRIPCIÓN DE COSTOS DE MANH:HCIÓ 

Coito Final Toul de Optnc1ón 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes los Costos de Mantención y Operación iniciativa 
"Mejoramiento de Plazas de Conchalí, 1 Etapa" IDI 30388029-0, por un monto de $34.853.741.-
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SEPTIMO TEMA 
AUTORIZACION SUSCRIPCIÓN DE CONTRATO POR TRATO DIRECTO "ARRIENDO DE 2 CAMIONES 
ALJIBE, MAS CONDUCTORES Y PITONEROS". (ART. 65 LETRAJ LEY Nº 18.695) 

El Alcalde señor René De La Vega , ofrece la palabra . 

El Secretario Municipal , indica que se modifica el presente punto de tabla , en el sentido que considerando 
que el monto no supera las 500 UTM, de acuerdo a lo previsto en el Art . 65 Letra J Ley 18.695, solo 
correspondería informar respecto al proceso de licitación y no solicitar la suscripción para el contrato 
respectivo. 

El Director de DIMAO señor Neftalí Pasten , expone en base a Power Point, documento entregado a cada 
concejal. 

' ' 

Arriendo de 2 camiones aljibe 
incluye cond ctores y. Pitoneros 

Objeto de la Contratación Servicio de 
Arriendo de Camiones Aljibe: 

.,. Objeto: Servicio de arriendo de dos camiones aljibe más conductor. 

.,. Periodo de Contrato: Dos meses, desde el 07 de noviembre del 2018 hasta el 31 de Diciembre d 
2018 . 

.,. Precio Total : $17.136.000. IVA incluido. 

de serv1c10 de Mantención de Áreas Verdes 

Luego de la presentación el Alcalde ofrece la palabra . 

El concejal señor Alejandro Vargas , consulta porq ue se está realizando Trato Directo. 

La Directora de Asesoría Jurídico, indica que es un programa de emergencia . 
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OCTAVO TEMA 
AUTORIZACION SUSCRIPCIÓN DE CONTRATO POR TRATO DIRECTO "ARRIENDO DE 2 CAMIONES 
TOLVA Y MINICARGADOR, MÁS CONDUCTORES". (ART. 65 LETRA J LEY Nº 18.695) 

Solicitud Aprobación suscripción contrato 
Arriendo de 2 camiones tolva y 1 

minicargador, incluye conductores 

Solicitud Aprobación suscripción contrato 

Arriendo de 2 camiones tolva y 1 mlnlcargador, 
Incluye conductores 

$43.911.(l(IO NA IHCIUIOO 

Ol ""'º"'' TOlVA d4 YOhto uucn,, por, 11 
¡nl dt lt l, tidl!lnc. ~ , 01 miNartJdol 
bob<itcoa pll1 di ltnl y horquftl~ 1.lo IOIS. 
cond,o't(ll~ 

HOAARIOS:o&JOA 14,00Y O! lH>OA 11.300! 
lUI/ES A l'IWfü, Y SÁBADO OCIO[ 08.30 A 
14.00. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes Autorización Suscripción de Contrato por Trato Directo 
"Arriendo de 2 Camiones Tolva y Minicargador, más conductores". (Art. 65 letra J Ley Nº 18.695). 

NOVENO TEMA 
INFORME OBSERVACIONES PROYECTO BARÓN DE JURAS REALES 

El Alcalde señor René De la Vega , ofrece la palabra. 

La Directora de Obras Municipales, expone en base a Power Point, documento entregado a cada concejal 
y que forma parte integrante de la presente Acta . 

DÉCIMO TEMA - COMPLEMENTO 
APROBACION PERMISO DE USO SOBRE INMUEBLE MUNICIPAL UBICADO EN PASAJE LAURA 4373, 
EN FAVOR DE LA JUNTA DE VECINOS "UNIÓN Y ESFUERZO" DE LA U.V. Nº13, POR EL PERIODO DE 
5 AÑOS. 

El Alcalde señor René De La Vega , ofrece la palabra. 

El concejal señor Alejandro Vargas Presidente de la Comisión de Desarrollo Social , ind ica que esta 
Sede se compró con fondos municipales, se le dio un permiso de uso por 1 año, señala que han cumplido, 
han hecho inversiones, reparaciones, ahora se sol icita se le entregue por 5 años. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes Permiso de Uso sobre Inmueble Municipal ubicado en 
Pasaje Laura 4373, en favor de la Junta de Vecinos " Unión y Esfuerzo" de la U.V. Nº13, por el periodo 
de 5 años. 

DÉCIMO PRIMER TEMA- COMPLEMENTO 
ENTREGA MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 16 

El Alcalde señor René De La Vega , indica que se hace entrega de la Modificación Presupuestaria para ser 
analizada en la Comisión de Hacienda. 

DÉCIMO SEGUNDO TEMA 
VARIOS 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

El concejal señor Carlos Sottolichio, indica que han recibido una correspondencia de don Juan Lepin P. , 
funcionario municipal , cuya nota señala dramáticamente (hijo) que un fam iliar ha fallecido, la familia señala 
con claridad su desazón y cierta certeza que habría habido negligencia en lugares de atención , merece una 
respuesta , se ha conversado que la Comisión y la Presidenta puedan indagar en el tema . 
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Hace uso de la palabra hermano joven fallecido, so licita se investiguen los hechos ocurridos. 

El Alcalde señor René De La Vega , e x p resa que se envió a CORESAM para que hagan la investigación 

sumaria correspondiente . 

El Alcalde señor René De La Vega , siendo las 19:35 horas da por terminada la sesión . 

ACUERDO Nº 136/2018 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION ORDINARIA 

MARTES 06 NOVIEMBRE DEL 2018 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Acta S. Ordinaria 10.07.18, sin observaciones. 

ACUERDO Nº 137/2018 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria Nº 15. 

ACUERDO Nº 138/2018 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Aprobación Aporte Postulación 28° llamado 
Programa Pavimentos Participativos Subdere. 

ACUERDO Nº 139/2018 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes los Costos de Mantención y Operación iniciativa 
" Mejoramiento de Plazas de Conchalí, 1 Etapa" IDI 30388029-0, por un monto de $34.853.741.-




